

Huracán Matthew sube a categoría 4 y amenaza a Colombia, Cuba y Jamaica



Miami, 30 sep (efe).- El huracán Matthew se fortaleció este viernes hasta llegar a categoría 4 en su avance por el Caribe Central, y amenaza a Colombia, Cuba y Jamaica, informó el Centro Nacional de Huracanes (NHC), ubicado en Miami, Florida.

Matthew, el quinto huracán de la actual temporada ciclónica en el Atlántico, se desplaza hacia el oeste-suroeste y presenta vientos máximos sostenidos de 140 millas por hora (220 km/h), indicó el NHC en su boletín de las 5 pm EDT del viernes.

El Gobierno de Jamaica emitió un aviso de huracán para toda la isla, mientras que el haitiano dictó una alerta de tormenta tropical para la costa suroccidental del país, desde la frontera sur con República Dominicana hasta Puerto Príncipe.

Estas advertencias se suman a otra emitida horas antes por el Gobierno de Colombia, que envió un aviso de tormenta tropical (paso del sistema en 24 horas) para la frontera entre este país y Venezuela hasta Riohacha señaló en CNH, con sede en Miami.

Los meteorólogos estadounidenses consideran que esta noche Mathew podría fortalecerse aún más y que podría haber fluctuaciones de intensidad este fin de semana, pero, en cualquier caso, seguirá siendo un huracán de fuerza mayor hasta el domingo.

Los expertos vaticinan que Matthew girará el sábado por la noche hacia el oeste-noroeste y temprano en la mañana del domingo hacia el noroeste.

El centro de Matthew se moverá en las próximas horas hacia el norte de la Península de La Guajira, en el extremo nororiental de Colombia y el extremo noroccidental de Venezuela, y permanecerá sobre el Caribe Central durante el sábado y se acercará a Jamaica el domingo.

El fenómeno, cuyos vientos huracanados se dejan sentir en un radio de 35 millas (55 km) desde su centro y los de fuerza de tormenta tropical se extienden hasta 195 millas (315 km), se desplaza oeste-suroeste a una velocidad de casi 9 millas por hora (15 km/h) y se espera que se ralentice todavía más.

El total de lluvia acumulada podría alcanzar hasta las 4 pulgadas (10,1 centímetros) en algunas zonas de Aruba, Bonaire y Curacao. También se esperan intensas lluvias a lo largo de la costa de Colombia desde la frontera venezolana de Riohacha.

En Jamaica y el suroeste de Haití, el CNH estima que podrían caer hasta un máximo de 25 pulgadas (63 centímetros) de lluvia.

Se espera además que el peligroso oleaje generado por Matthew afecte a porciones de las costas de Puerto Rico, La Española, Aruba, Bonaire, Curacao.

En esta temporada de huracanes en el Atlántico, iniciada el 1 de junio, se han formado trece tormentas tropicales, de las cuales cinco se han convertido en huracanes (Alex, Earl, Gastón, Hermine y ahora Matthew), que han causado 66 muertes, la mayoría de ellas registradas en México por el paso de Earl.

La Administración Nacional de Océanos y Atmósfera de EEUU (NOAA) espera una temporada de huracanes en el Atlántico algo más activa de lo normal, con la formación de 12 a 17 tormentas, de las cuales entre 5 y 8 llegarían a ciclones, y entre 2 y 4 de categoría mayor.

Cuba se prepara para el paso por su región oriental del huracán Mathew, según el pronósticos de los expertos.

El último gran huracán que azotó a Cuba fue el Sandy (con categoría 3), que en octubre de 2012 devastó principalmente las provincias de Santiago de Cuba y Holguín, donde dejó once muertos, cientos de viviendas derruidas y cuantiosos daños en redes eléctricas y de comunicaciones.

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/107311-huracan-matthew-sube-a-categoria-4-y-amenaza-a-colombia-cuba-y-jamaica>



Radio Habana Cuba